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野々市RC会報

■開会点鍾
■ロータリーソング「それでこそロータリー」

例 会

第1831回例会会報 金沢国際ホテル 2017年12月13日(水曜日）

■会長 石澤 康 様

こんにちは！

今日は、喜ばしい話題が２つあります。まず１つ目は、

本村幸宏さんの入会です。また１つ新しいカラーが野々

市RCに加わり、これからの変化が楽しみです。親睦と友

情を深め、ロータリーを一緒に体験していきましょう。

２つ目は先週６日に中島さんから事務局に連絡がありました。早速、翌日７日に会社へ

訪問し、お会いする事ができました。病院から退院されたのは11月３日で、無理をせずに

身体を慣らしている状態とのことです。来年１月から例会に出席できそうです。

先日９日(土)、西野ガバナー補佐の音頭で第一分区B・７RCの会長幹事連絡会があ

りました。議題は５つ。◆白山・野々市・白山石川の３RCで行う４月28日のノーベル賞

受賞者・大村智氏の記念講演、◆金沢北RCの「自立支援ホーム設立の応援」、◆ロー

タリー財団の資金使途、◆金沢みなとRCの２月20日(火)「創立25周年記念例会」、

◆金沢百万石RCの4月21日(土)「創立20周年記念例会」が櫻井よしこさんの記念講

演であること等でした。第一分区Bは西野ガバナー補佐の熱意もあり、来年も各イベントで

盛り上がりそうです。ロータリアンは多忙な人ばかりだと思いますが、参加できるよう日程の調

整をお願いします。

会長挨拶

■松任税務署 署長 辻 千雅子（つじ ちかこ）様本 日 の
お 客 様
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■本村 幸宏 様
石澤会長より４つのテスト、ロータリーバッジ贈呈入 会 式

■幹事 榎本いずみ 様
・本日例会終了後、1F向日葵の間にて理事役員会がご
ざいます。対象者はご出席ください。
・来週の例会は午後６時より年忘れ家族会です。当日
は粟市長、早川議長、社会福祉協議会の岡田会長
がお越しになります。のっティバッチの着用をお願いしま
す。
・1/11(木)3RC合同例会の最終変更締切りは12/27(水)までとなります。
・2/20(火)金沢みなとRC創立25周年記念例会の出欠のお返事がまだの方は事務局ま
でご連絡お願いいたします。

幹事報告

■織田 英也 様

ロータリー財団 マルチプルポールハリスフェロー
表 彰
伝 達 式

■本村 幸宏 様
山口さんのお誘いに軽い気持ちでOKしたところ、錚々たる
顔ぶれに恐縮しております。
グループ会社では考えにくい事ですが、山口さんのお誘い
ならば断わる事ができないと上層部の承認を得る事ができ
ました。今後ともどうぞよろしくお願い申し上げます。

新入会員
挨 拶
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■本田 英夫 様

辻さんは、おそらく４署（警察署・消防署・税務署・
労基署）の内で初めての女性署長だと記憶しており
ます。決断力、リーダーシップ、マスコミ対応どれをとっ
ても抜群の彼女だからこそ女性の支持者も多いので
はないでしょうか。今日は卓話楽しみにしています。

卓 話 者
ご 紹 介

■松任税務署 署長 辻 千雅子 様

税務行政の運営につきましては日頃からご理解とご
協力を賜りましてお礼申し上げます。

テーマはお酒の情報を少しと酒にまつわる漢字の話
と自論ではありますが文字をうまく書くコツをお話をさせ
ていただきます。

まずは自己紹介をさせていただきます。福井出身で今も福井市から通っています。普通
電車で1時間45分。11月23日は電車が止まりお休みをさせていただきました。最近はよ
く電車が止まるのが気がかりです。今日も福井では長靴でないと歩けないくらい雪が多かっ
たのですが、松任駅での皆さんのすっきりした装いに恥ずかしくなりました。趣味としまして
は「書の道」を極めていきたいと考えております。

国税局の仕事の中には皆さんに関係する調査、徴収がありますが、もう一つお酒の行
政と税理士の管理があります。
私はお酒が大変好きです。本田先生からもご紹介ありましたように様々な仕事をしてき
ましたが、まだ携われていないのが酒類業調整官です。調整官に申し出ましたところ、酒
のみの担当ではないと断られました。今の金沢では女性が酒類業調整官をされておりま
す。彼女はワイン好きで何故私がなれなかったかが不思議なぐらいです。もう少しで行政
の仕事も終わりますがこの役になれなかった事は残念です。
国税庁の使命とは納税者が自発的に納税するための支援、環境をつくることと謳って

おります。国の税金を平等に計算し納税いただくことの実現と酒類業、日本のお酒の健

卓 話
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全な発達、そして税理士業務の適正な運営です。
そのお酒の健全な発達の中で、２０１６年の日本酒の海外輸出量が２万キロℓ。前
年度より８．6％伸びています。７年連続輸出量は増えています。金沢で北陸三県を
管轄していますが２００９年は１４１キロℓの輸出量だったのが２０１５年には３６
９キロℓと２．6倍に増えています。
石川県内で３９社の業者があります。そのうちの２１社が海外に輸出をしています。

輸出先は台湾、シンガポール、香港、アメリカ、オーストラリア、ドイツ、フランスなどです。世
界では『SAKE』というブランドになっています。
『SAKE』は１９７０年代ハワイに移住した日本人により現地のニーズに応えて最初に
作り始められました。２０００年以降は中国、カナダ、オーストラリアでも造り始められ、
２０１０年以降はヨーロッパでも『SAKE』が造られています。

ここで少しお酒の文字の紹介をしていきます。
福井出身の文学者の白川静香（９６年に亡くなられました）の文字学を説明させてい
ただきます。

『酉』という字はお酒を入れるカメの形をしております。ここに
液体を入れると『酒』という字になります。お酒は中国の殷の時
代はととても高級な物でした。お酒の漢字が出来たのは神様
に伝達をするための手段です。上に八の字をつけたのがイン
ディアンの酋長の『酋』という字ですが八の字は分けるという意味と神様の気が降り注いで
くる意味もあります。樽に降り注いできて、お酒になると言われています。この液体を司って
いた人を大酋と言いました。
酉の下に寸は人の手を現しています。神様にお酒を捧げる意味です。『遵』という字はお
酒を持って道を歩くという意味です。神様にお酒を渡す事を皆に知らしめて、後についてき
なさい、こうして従いなさいという事から『法令遵守』という言葉が生まれました。『配』の字
は人が膝まづいてお酒を渡している意味です。お酒と人をマッチングさせる意味があり配偶
者にもこの字が使われています。
昔は「お客様にお酒をどうぞ」は『一献』と書きました。主人には『酢』。いったりきりするこ
とを『酬』。応酬とはお酒のやり取りからなっております。酢は酸っぱい意味もありますが酬い
るという意味もありす。昔は酢の酉の横には昔と書いていました。過ぎると古くなって酸っぱ
くなるという意味があります。『酔』と言う字は、砕くという意味があって心が乱れるという意

卓 話

第1831回例会会報 金沢国際ホテル 2017年12月13日(水曜日）



5

野々市RC会報

味があります。『醒』はお酒がさめるという意味があります。昔は病気になると悪霊が憑いた
と言われ、巫女の字を書く場合もあります。お酒には消毒。清めると言う意味もあります。

さて次に、自論ではありますが字を上手に書くコツをお話します。仕事にも関わります。
①支え合う
『社』、『秋』の片方ずつ隠すとどちらかが倒れそうになります。かっこ良く書くには支え合うよ
うにすると良いです。
②メリハリをつける
『事』と言う字の上の一を長く書くのと下の一を長く書く場合とありますがメリハリがあると格
好良く見えます。『美』や『寺』なども同じです。
③見えない線を見つける
見えない事も気を配りましょう。門、明は日から書きます。日から流れるように書くと良い。
④ふんばる
ここぞという時に踏ん張る。足のように踏ん張る下の字をしっかりと書くと素敵になります。
⑤ぶれない
⑥上を向く。明るく。
例えば『目』と言う字・・・中の線二本を下に寄せると控えめなイメージに。線の位置でイ
メージが変わります。上向きの線だと上向きなイメージになります。目標は上に上に！
文字が二文字がある場合にしたの字を大きく書くと上向きでかっこよくなりますよ。

是非お試しください。

卓 話
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ニ コ ニ コ
ボ ッ ク ス

■西村 信夫 様

卓上の花：スイートピー 花言葉：門出

卓上の花ご購入者：石澤さん、竹澤さん、西村さん、

元尾さん、吉田哲郎さん
石澤 本村さん入会おめでとうございます。これか

らよろしくお願い致します。松任税務署署
長 辻様卓話ありがとうございました。

榎本 辻様卓話ありがとうございました。本村さんどうぞよろしくお願いします。
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ニ コ ニ コ
ボ ッ ク ス

織田 誕生祝いありがとうございます。
元尾 辻署長様、卓話ありがとうございます。
松田 辻様卓話ありがとうございます。本村さんようこそ。
濱 辻署長様、卓話を頂き有難うございました。本村様ご入会おめでとうございま

す。今後とも宜しくお願い申し上げます。
本田 辻署長、年末調整・確定申告と忙しい時期になりますが、国家・国民・地域

社会の為にも公正な税務行政に頑張ってください。本村会員入会おめでとう
ございます。ご一緒にロータリーを愉しみましょう。

宮川 本村様、ようこそ入会おめでとうございます。辻署長様、卓話ありがとうござい
ました。

清水 本村さん、ようこそ野々市ロータリークラブへ。これから宜しくお願いいたしま
す。辻署長、卓話ありがとうございました。

織部 本村さん入会おめでとうございます。今後ともどうかよろしく。辻署長さん寒いと
ころお越しいただきありがとうございます。

山口 本村社長、ご入会おめでとうございます。自分を見習って毎週例会参加して
くださいね！！

矢原 本村幸宏様入会歓迎致します。これからもよろしくお願いします。
松井 本村様入会おめでとうございます。よろしくお願いします。
中川 辻署長様、卓話ありがとうございました。本村さん、ようこそ野々市RCへよろ

しくお願いします。
西村 入会おめでとうございます。
宮森 松任税務署署長 辻千雅子様ようこそお越しいただきありがとうございます。

本村幸宏様入会おめでとうございます。立石昌広様ご結婚おめでとうござい
ます。

本村 これから宜しくお願い申し上げます！

上田、齊藤、千田(誕生記念)
本日の収入額 30,000 円 累計 546,769 円
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■閉会点鐘 カメラ：吉田哲郎さん、記録：能村さん

お問い合わせ先 

野々市ロータリークラブ
〒921-8821 野々市市白山町8番15号 TEL:076-294-1232    FAX:076-294-1522 E-mail:jimu@nonoichi-rc.jp


